

FACULTAD DE DERECHO – RELACIONES INTERNACIONALES

INTERCAMBIO DE ESTUDIOS - INFORME DE DESTINO

Solicitamos tu colaboración para proporcionar información de primera mano sobre las Universidades y localidades donde has realizado tu intercambio. Por favor, rellena este documento de forma objetiva y veraz. Puedes emplear todo el espacio que necesites, pero sé claro, breve y conciso. Además de la información solicitada puedes añadir cualquier otro aspecto que consideres de interés, ya que puede ser de gran ayuda a futuros alumnos.

Este documento una vez cumplimentado se publicará en la página web de la Facultad de Derecho, para que cualquier alumno pueda consultarlo.

UNIVERSIDAD DE ACOGIDA: TECNOLOGÍO DE MONTERREY
PERIODO (curso académico y semestre): CURSO 2023-2024, 1º Semestre

Datos personales (no es obligatorio incluir esta información)

Nombre del alumno: Catalina Pol Moncada

Curso y titulación mientras hacía el intercambio: 4º de Derecho

Email de contacto*: 202001672@alu.comillas.edu

***El email indicado puede ser utilizado para contactar con el alumno en caso de que otros compañeros necesiten más información sobre el destino. En caso de no estar de acuerdo, no indique dirección de correo electrónico.**

A la llegada del alumno

- Fecha recomendada de llegada y de comienzo de las clases:
Las clases comienzan la segunda semana de agosto. No obstante, esta recomendado llegar a la primera semana ya que es la “semana de bienvenida” y allí te dan la oportunidad de elegir todas las asignaturas definitivas para que se ajusten lo máximo a las asignaturas que buscas convalidar. Es importante asistir a esa semana ya que después no se pueden hacer cambios de las asignaturas.
- Principales personas de contacto para:

En el TEC te asignan un coordinador al que te dirigirás tanto para temas académicos como para temas administrativos. En relación a esto no tendrás ningún problema, tratan de ayudarte y solucionarte todos los problemas.

En referencia al alojamiento recomiendo el alojamiento de Torres TEC o de la residencia Garza Sada 1892 ya que son en las que vas a encontrar más ambiente universitario y sobre todo de españoles. El complejo de pisos Torres TEC es de los más

cercanos y desde allí se puede ir andando sin ningún problema. La residencia Garza Sada se encuentra algo más alejada pero también se puede ir caminando. Por los alrededores de la universidad también hay otras residencias que están bien y desde las que también se puede ir andando a la universidad.

- Jornada de orientación (fechas previstas, obligatoriedad...)
La primera semana de agosto es una jornada de orientación cuya asistencia es muy recomendada. En esa primera semana además de recibir toda la información sobre el funcionamiento de la vida en el campus también puedes realizar los últimos cambios respecto a las asignaturas. Es muy importante la asistencia para poder ajustar el tema de asignaturas ya que después no se puede realizar ningún cambio.

- Curso de idiomas
Ninguno

- Cómo me matriculo en las asignaturas si no lo he hecho antes de llegar
El TEC se pondrá en contacto contigo desde tu nominación y te indicará los pasos a seguir para seleccionar los cursos académicos. Es recomendable llegar la semana que se indica al campus y no más tarde ya que durante esa misma semana se ajustan los horarios y se realizan los cambios pertinentes. Después de esta primera semana ya no se realizan más cambios.

Alojamiento

Todos los alojamientos tienen número de contacto en sus respectivas páginas web de internet. En todo caso, te recomiendo ponerte en contacto con gente que haya estado con anterioridad en el destino ya que os podrán pasar los contactos telefónicos con mayor facilidad. En referencia a los costes, los alojamientos suelen costar entre 400 y 600 euros al mes por persona. Las fechas de entrada no son un problema, cada residencia o piso se ajusta a las necesidades que tengas con facilidad. En referencia a las normas de comportamiento no son otras que las que podría haber en cualquier residencia universitaria y las cuales encajan con un comportamiento normal y responsable.

Temas académicos

1. Oferta académica - Amplia-reducida/asignaturas que se corresponden o no con las nuestras/nivel adecuado

La oferta de asignaturas es amplia. Es normal que no estén todas las asignaturas que finalmente van a estar disponibles en la primera oferta que realiza la universidad. No obstante, después suelen añadir muchas más. El sistema es muy diferente al de

Comillas, es un sistema más práctico. La forma de aprender a mí me ha parecido menos exigente sin que ello haya conllevado un menor aprendizaje.

2. Calidad académica - ¿Cómo son las clases? ¿Metodología diferente? ¿Progresión/dificultad?

Las clases son muy prácticas, se tratan habitualmente asuntos de la realidad y se hacen constantes simulaciones de situaciones que se pueden dar en el ámbito legal. La progresión y el aprendizaje se nota desde el primer momento. Además de ello, los profesores son compasivos y te ayudan en todo lo que pueden.

3. Exámenes - Difíciles-fáciles/diccionario permitido/facilidades para alumnos de intercambio

El sistema de evaluación se basa principalmente en constantes trabajos, exposiciones y entregas. No suele haber muchos exámenes en el grado de derecho, la evaluación se centra sobre todo en la evaluación continua. En referencia al temario, el derecho mexicano tiene muchas similitudes con el derecho español, tanto a nivel de terminología como a nivel de contenidos.

4. ¿Convendría evitar determinados cursos? ¿Flexibilidad para modificación de asignaturas?

No hay ningún curso que evitaría cursar, todos ellos han sido interesantes y de mucha utilidad. En referencia a la modificación de asignaturas no son flexibles. En cambio, si puedes darte de baja en cualquier momento de una asignatura. Por ello, es recomendable que ante la duda escojas el mayor número de asignaturas y luego, en caso de ser necesario, las des de baja.

5. ¿Cuáles son las asignaturas que hiciste para convalidar?

Derecho de Familia y Sucesiones

Derecho de la Propiedad Intelectual

Derecho Internacional Privado y Arbitraje Comercial Internacional

Ética, sostenibilidad y responsabilidad social

Violencia, dignidad y justicia social

Género, sociedad y derechos humanos

6. ¿Recomiendas alguna clase en particular, quizás incluso alguna que no hayas seguido, pero te hubiese gustado?

Las asignaturas que cursé me gustaron mucho en general. Recomiendo la asignatura de “Violencia, dignidad y justicia social” ya que la misma me ha permitido, además de adquirir conocimientos relacionados con el mundo jurídico, conocer el sistema y la situación de México en todos los ámbitos.

Becas

Aparte de la beca Erasmus en su caso, recibiste otro tipo de becas. ¿Cuál / cuáles? ¿Dónde las encontraste? ¿Qué importe?

No recibí ningún tipo de beca.

Coste de la vida

El coste de la vida es algo menor que en Madrid. Los supermercados tienen un precio similar al de Madrid. No obstante, los viajes, ocio, restaurantes... tienen un precio mucho menor al de Madrid. Esto te permite viajar y conocer todo el país en profundidad.

Vida cotidiana

¿Cómo te organizabas en la vida cotidiana? ¿Dónde comías? Horarios comerciales. Comercios, restaurantes, recomendados. Medios de transporte.

El TEC tiene todo tipo de restaurantes, cafeterías y comedores. No obstante, los estudiantes suelen comer en sus respectivas residencias tras acabar la jornada de clases.

Los desplazamientos desde la universidad hasta la residencia los hacíamos siempre andando. No obstante, cualquier desplazamiento que no fuese ese se hace en uber, que es de muy bajo coste y sobre todo, mucho más seguro. No está nada recomendado el uso de transportes públicos.

Ocio y tiempo libre

Actividades de interés. Visitas o excursiones. Deportes a practicar. Locales de ocio, restaurantes.

En el momento de elección de los cursos académicos puedes elegir todo tipo de actividades de ocio, desde deportes hasta baile o actividades gastronómicas. Las plazas son limitadas y por ello se recomienda inscribirse enseguida que se abra la selección de los cursos.

Salud

¿Seguro de salud requerido por la Universidad? ¿Tuviste que vacunarte?

Es necesario tener un seguro de salud que pueda cubrir cualquier incidente. Personalmente, recomiendo encarecidamente el seguro que ofrece el TEC. Este seguro no tiene un coste elevado ni mucho menos.

Además de esto, el TEC cuenta con un hospital privado propio impresionante.

Integración

¿Cómo fue la integración con otros estudiantes nacionales o extranjeros? ¿El ambiente es cordial? Se ruega objetividad.

Los estudiantes nacionales son muy abiertos y hospitalarios. Desde mi llegada al destino todo fue muy fácil, me pusieron muchas facilidades y a nivel académico me ayudaron con todo.

Incidencias

¿Has tenido alguna dificultad, incidencia o problema?

Ninguno.

Otros comentarios de interés

Monterrey es la tercera ciudad más grande de todo México y sin duda, de las más seguras. Estar de intercambio en este país te da la oportunidad de viajar muchísimo y de conocer una cultura que es increíble. Nosotros viajamos por todo México, parte de EEUU, Centro América e incluso, Sud América.

Este país ha roto totalmente con nuestros estereotipos en relación con el tema de inseguridad. Hemos viajado y hemos conocido todo el país sin haber tenido ningún tipo de incidente. Se recomienda ir siempre con mucho cuidado y adoptar una actitud responsable ya que no deja de ser un país en el que te sientes menos protegido que en España. Sin embargo, eso nunca ha sido un impedimento para nada.